

VOYAGER Ici & Ailleurs

L'ÉVASION DES SENS – WEEK-END / CITY BREAK / SEJOUR – PRINTEMPS 2014

N°4

LE BASSIN D'ARCACHON

Un trésor entre terre et mer



ÎLE MAURICE

*La perle de
l'océan indien*

LONDRES

*L'excentrique
décomplexée*

GERS

*Un paradis
perdu*

ABU DHABI

*De splendeurs
en démesures*



L 19215-4-F: 7,50 € - RD

Capitale de l'huître

Gujan-Mestras

Larros, La Hume, Meyran, La Barbotière... Gujan-Mestras est la seule ville de France à abriter sept ports, tous ouverts sur le bassin d'Arcachon. Une myriade d'ostréiculteurs passionnés fait vivre la culture de l'huître et quelques chantiers navals continuent de construire des embarcations de luxe.





🕒 ARTISANAT
CHANTIER DUBOURDIEU

La maison Dubourdieu est en activité depuis l'an 1800 et reste l'une des dernières à fabriquer des pinasses traditionnelles, sur mesure et à la main. Dans un hangar situé au fond du port de Larros une dizaine de jeunes ouvriers scient, poncent et montent de belles pièces de bois pour la fabrication d'embarcations aux finitions exceptionnelles.

Top départ. Chaque jour, quand la mer baisse, ils sont des dizaines à enfiler leurs combinaisons et embarquer sur leurs plates en direction des parcs à huîtres. Fabrice Viguiier est l'un de ces ostréiculteurs qui file bichonner ses naissains dès que l'eau commence à se retirer du bassin. "On travaille toute l'année, on s'investit à fond dans notre métier, dans ce milieu, et c'est toujours avec grand plaisir", explique ce passionné qui ne ménage pas ses forces pour faire vivre l'ostréiculture à Gujan. Avec son épouse Géraldine il tient le Routioutiou, jolie cabane de dégustation établie sur le port de Larros. Quand le soleil est au rendez-vous il fait bon s'installer sur son agréable terrasse en bois pour aspirer quelques huîtres et siroter un fond de vin blanc.

Le port de Larros et les six autres ports de Gujan sont parsemés de cahutes de ce genre. Chacun peut venir y faire le plein de bourriches ou simplement savourer sur place des coquilles bien fraîches. Gujan est aujourd'hui connue pour être la capitale de l'huître. La commune concentre 60% des entreprises conchylicoles de tout le bassin d'Arcachon et réalise près de 57% de la production. Les chiffres sont gros mais les sept ports alignés face au bassin ont tous gardé un brin d'authenticité et une atmosphère marine bien marquée. — ☺



**QUAND LA
MARÉE EST BASSE,
LES BATEAUX DES
OSTRÉICULTEURS
SONT FIGÉS DANS
LA VASE. SEUL LE
RETOUR DE L'EAU
LES EN DÉGAGE**